

## Proyectos en cáncer infantil, enfermedades raras e inclusión, entre los galardonados en los XI Premios Somos Pacientes

“Nuestro compromiso con los pacientes es robusto y sin fisuras. La industria farmacéutica tiene una responsabilidad profunda y permanente con los pacientes”, afirma Fina Lladós, presidenta de Farmaindustria, en la gala celebrada este martes en Madrid

**Madrid, 3 de diciembre de 2025.**– Los **Premios Somos Pacientes** han cerrado su 11<sup>a</sup> edición con un evento cargado de emoción y con más ganadores que en años anteriores, ya que, como novedad, se han ampliado los galardones con dos nuevas subcategorías: Personalidad destacada dentro del movimiento asociativo e Iniciativa para el fomento de la investigación en la categoría Sociedad. En total han sido diez los reconocimientos que se han repartido durante esta gala, organizada por la Fundación Farmaindustria.

Estos han sido los ganadores de los XI Premios Somos Pacientes:

- **Categoría Pacientes – Iniciativa de servicio al paciente y/o cuidador:** *Lo que nos queda por vivir*, desarrollado por la Asociación de familias de niños con cáncer del Principado de Asturias Galbán.
- **Categoría Pacientes – Iniciativa de divulgación y/o concienciación social:** *Cáncer infantil sin cuentos: Guía para un lenguaje inclusivo y empático en oncología pediátrica*, de la Federación Española de Familias de Cáncer Infantil (FEFCI).
- **Categoría Pacientes – Iniciativa para el fomento de la investigación:** *Proyecto LIFE*, implementada por la Asociación Española de Afectados de Cáncer de Pulmón (AeaCaP).
- **Categoría Pacientes – Iniciativa preferida por los usuarios de Somos Pacientes:** *Laboratorio Síndrome de Dravet*, impulsado desde la Fundación Síndrome de Dravet, que consiguió 3.127 votos de un total de 12.350 registrados a través de la web de Somos Pacientes.
- **Categoría Pacientes – Personalidad destacada dentro del movimiento asociativo:** Carina Escobar, presidenta de la Plataforma de Organizaciones de Pacientes (POP), por ser la voz de los pacientes no sólo desde la POP, sino también en numerosos comités y consejos nacionales, y por reclamar de forma constante la presencia real del colectivo en la toma de decisiones sanitarias.
- **Categoría Sociedad – Iniciativa de servicio al paciente y/o cuidador:** *Alfabetización digital para mayores y cuidadores: hacia una sociedad más inclusiva y conectada*, puesto en marcha por Supercuidadores.
- **Categoría Sociedad – Iniciativa de fomento a la investigación:** Premio ex aequo para *Kids Barcelona*, de la Fundació Sant Joan de Déu, y la *Red para potenciar la investigación en enfermedades raras*, del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC).
- **Categoría Sociedad – Iniciativa de protección social para los pacientes:** *Proyecto Ulises*, puesto en marcha por el Hospital 12 de Octubre.

- **Categoría Sociedad – Iniciativa de fomento de la participación del paciente en el sistema sociosanitario:** *Mapeo colectivo de retos y proyectos de humanización*, de la Consejería de Sanidad de Castilla-La Mancha.
- **Categoría Sociedad – Personalidad destacada:** Paco Arango, presidente de la [Fundación Aladina](#), con el fin de reconocer su trayectoria, marcada por la empatía, la creatividad y el compromiso humanitario con los pacientes de oncología pediátrica desde hace ya, prácticamente, un cuarto de siglo.

### **Más de 110.000 euros en premios**

Todos los premiados han recibido un trofeo conmemorativo, realizado por Ayúdame3D, una organización que fabrica prótesis con impresoras 3D para personas en situación de vulnerabilidad. Además, la organización ha concedido 3.000 euros a cada uno de los premiados en la categoría Pacientes.

A lo largo de los 11 años de existencia de estos galardones se han premiado unas 80 iniciativas inspiradoras y se han repartido más de 110.000 euros en la categoría Pacientes, que han servido de apoyo para mejorar y mantener proyectos como los que han ganado este año. Una serie de ideas más o menos innovadoras que tienen un objetivo común: mejorar la vida de los pacientes y de sus familias.

“Nuestro compromiso con los pacientes es robusto y sin fisuras. La industria farmacéutica tiene una responsabilidad profunda y permanente con los pacientes. No se trata solo de investigar medicamentos, sino de entender qué significa convivir con una enfermedad, qué necesidades siguen sin resolverse y qué barreras impiden que la innovación llegue a tiempo”, afirmó en su intervención Fina Lladós Canela, presidenta de Farmaíndustria.

### **Altruismo social**

Además de la entrega de premios, el evento contó con una ponencia magistral de Ignacio Martínez Mendizábal, codirector del proyecto de investigación sobre los yacimientos de Atapuerca, y Premio Príncipe de Asturias de Investigación Científica y Técnica (1997). Con el título *El primate altruista*, Martínez Mendizábal habló sobre cómo la empatía y el altruismo social, de cuidado a los más vulnerables, es algo que se ha heredado de la época neandertal.

Es algo que han descubierto los investigadores de Atapuerca a través de los restos allí recuperados. Tras el estudio de restos de pelvis y de cráneos, han podido reconstruir historias: la de un hombre que, con graves problemas de movilidad, llegó a la edad adulta; o la de una niña con un cráneo deformado que llegó a sobrevivir hasta la etapa preadolescente, probablemente gracias a los cuidados de la comunidad que la rodeaba.

La gala finalizó con las palabras de Celia García Menéndez, directora general de Humanización de la Comunidad de Madrid, y de Juan Yermo, director general de Farmaíndustria.

### **Para más información:**

DEPARTAMENTO DE COMUNICACIÓN DE FARMAINDUSTRIA

**Correo electrónico:** [prensa@farmaindustria.es](mailto:prensa@farmaindustria.es)

**Teléfono:** 915 159 350

**Web:** [www.farmaindustria.es](http://www.farmaindustria.es)